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费德勒1：2无缘上海大师赛八强

我我真真的的还还想想再再打打二二十十年年

本报记者 许恺玲
10月10日发自上海

费德勒的比赛中，看到有球迷
举着“我们用青春爱的人永远不会
老”的横幅支持偶像，看到这句话，
心中有点怅然。当“80后”都开始致
青春的时候，我们怎能要求费德勒
的青春不老去呢。

当上海举办大师杯赛的时候，
费德勒在这里有过最美好的回忆，
他曾经四度捧起冠军奖杯。相信上
海对费德勒如潮水般汹涌的爱，木
头人也能感受到。但可惜这几年，费
德勒感受着球迷最深的爱，却再难
用冠军给这深情镀上金边。

这次来到上海的费德勒不逃避
年龄的话题，也不回避年终总决赛
资格的话题，他开始对外界说他现
在就是享受比赛，活在当下，享受每
一个球。这样的感觉更像是一种放
手，毕竟只有站在足够高的地方，才
会看到不同的景色。

是人都会老，当球迷们还在伤
春悲秋的时候，费德勒却选择另一
种姿态。因为老了，所以费德勒给自
己制订更合理的参赛计划，而他今
年虽然输了很多比赛，但他说这是
一个调整的过程，他想要的不是烟
花灿然后的消逝，而是久而弥坚的
力量。

新华社北京10月10日体育专电
(记者 公兵 郑道锦) 亚洲杯预
选赛国足对印尼队的比赛即将于10

月15日打响，已在广东开始集训的
国足表示“全力争胜”。

国足副领队郭炳颜10日在接受
新华社记者采访时表示，“对于这场
比赛以及之后所有的比赛，我们明
确提出了‘团队合作、拼搏斗志、积
极自信、高度重视、全力争胜’五点
要求，力争好的过程和结果。”

“队员们心里也清楚，这场比赛
打得好与坏，对亚洲杯出线至关重
要，打不好可能要等到明年三月(才
能决定是否出线)，打得好就有机会
提前出线。”郭炳颜说，“队员们还表
示，没有理由不打好，没有理由不拼
搏。不仅亚预赛如此，我们每一场比
赛都要全力争胜，这至少是一个态
度问题，国足应当有赢球的想法和
信心。”

国足在其官方微博上也表示：
为了祖国，我们会努力的！

为了备战15日的比赛，国足已
于7日赶赴广东展开集训，代理主帅
傅博表示，在出发前还将与广州恒
大主教练里皮就技战术和球员使用
上进行交流。据悉，国足将于12日奔
赴印尼。

目前，国足在亚洲杯预选赛小
组赛上以1胜1负的战绩暂列小组第
二位，要想以小组前两名的身份出
线，国足接下来“背靠背”对阵印尼
队的比赛至关重要，国足只有在印
尼队身上拿足分数，才能够占据出
线的主动。

在15日的比赛后，国足亚预赛
的赛程是：11月15日主场对印尼队，
11月19日主场对沙特队，明年3月5

日客场对伊拉克队。

本报讯(记者 许恺玲)

重燃战火的“金立智能手机杯”
2013全国围棋甲级联赛10月
13日将进行第16轮角逐，齐鲁
晚报棋院主场作战又有新创
意，将山东景芝酒业队主场摆
在佛教圣地神通寺，迎战“升班
马”广州广日队。

这是围甲联赛首次在寺庙
中举行，之前的2012年，杭州灵
隐寺曾举办过春兰杯世界围棋
赛的八强赛和半决赛，此次围甲
摆擂的寺庙神通寺为千年古刹，
位于济南南部山区历城柳埠四
门塔景区内，山东景芝队的三位
世界冠军江维杰、周睿羊、范廷
钰以及广州队的韩国世界冠军
朴永训将出战，还有曹大元、吴
肇毅等九段棋手助阵，信奉佛教
的围坛美女棋手毛昱衡也前来
助阵，一场国粹围棋与佛教文化
的交流活动就此展开。

拥有三位中国围棋最年轻
世界冠军的山东景芝酒业队本
赛季上半程表现优异，积分排
名一直处于“领头羊”位置，但
下半赛季之后持续低迷，已经
遭遇五连败，目前积分排名第
三位，仍有问鼎冠军的希望。而
今年新升入甲级的广州队尽管
由韩国大将朴永训担当主将，
但成绩不佳，一直排名榜尾，处
在保级的危险当中。一个争冠，
一个保级，因此山东与广州的
这场比赛值得期待。比赛冠名
为“神通寺专场”，由齐鲁晚报
棋院、济南神通寺承办，济南四
门塔风景区协办。比赛的三盘慢
棋于13日9：30开赛，一盘快棋
13：00开赛，新浪、搜狐两大网站
进行全程直播。据悉，比赛期间
组织者还将在神通寺举行国手
与棋迷的交流赛，欢迎广大棋友
和棋迷前往观战、对弈。

围甲联赛首次走进寺庙

景景芝芝主主场场摆摆擂擂济济南南神神通通寺寺

本报讯(记者 许恺玲)
10日，2013“弈诚杯”全国国际
象棋甲级联赛第四站青岛站比
赛开赛，本赛季首次引进外援
的山东格力队在首轮比赛中与
劲旅上海队强强相遇，结果鲁
军以2：3惜败于对手，其中印度
外援哈利卡被沪军章小雯逼
平。

新赛季的山东格力队在女
子阵容上大换血，引进了
年仅 1 6 岁的内援雷挺
婕，结果小姑娘在前半
程的比赛表现出色，帮
助山东队取得不俗的战绩。青
岛站的比赛，格力队女子选手
再换新人，引进了印度二号女
棋手哈利卡，力图在下半程中
再上层楼。在青岛站首轮比赛
中，面对老对手上海队，新婚刚
过的卜祥志请缨上阵，在主将
位置与对方大将大战60多回

合，结果双方握手言和。山东格
力另一名特级大师赵骏表现英
勇，力擒上海队大将周建超，为
山东队抢得先机。但遗憾的是，
格力队另一名大将温阳在形势
占优的情况下出现

失误，负于对方实力
相对较弱的楼一平。
女子台次的战斗同样争夺

激烈，鲁军外援哈利卡劳顿之
下影响状态，被上海队小将章
小雯逼平。山东格力的小将雷
挺婕面对上海队的女子大将居
文君，表现得有点紧张，最后难
敌居文君的攻势，山东格力以
2：3遗憾地输掉了比赛。

全国国象联赛青岛站开赛

山山东东格格力力首首轮轮不不敌敌沪沪军军

新华社北京10月10日体育
专电 中国棋院消息，第18届
三星车险杯世界围棋大师赛10
日在韩国大田决出四强。李世
石执黑165手中盘战胜“磨王”
邱峻，成为唯一一位晋级半决
赛的韩国棋手。

在两天前的16强战中，韩
国棋手势头强劲，在5盘中韩对
抗中4：1胜出。但是，以LG杯冠
军时越为首的中国新生代棋手
迅速回击，在10日的八强战中
还了对方一个3：1。

时越和朴廷桓之战是本轮
的焦点，两人同为“90后”，又都
获得过世界冠军头衔，堪称强
强对抗。中盘阶段，双方展开激
战，朴廷桓的黑棋气势汹汹对
中腹白棋展开围剿。谁知胸有

成竹的时越早就看好了“后
门”，激战正酣之时走出白132
以下的手段轻松脱险。

不过，朴廷桓也趁势围住
了左边的大空。如果正常收官，
白棋有可能小败。关键时刻，白
196、198放出胜负手，最后竟然
利用黑棋的弱点在对方的大空
中活出一块棋来。如此一来，黑
棋损失惨重，朴廷桓中盘认输。

曾经闯入过百灵杯四强的
唐韦星和另一位中国“90后”棋
手邬光亚也双双进入四强，他
们分别淘汰了韩国的围棋“皇
太子”金志锡和上轮爆冷战胜
古力的安成浚。

半决赛预计将于11月初进
行。邬光亚将对阵李世石，时越和
唐韦星将争夺另一个决赛名额。

三星杯四强出炉

中中方方三三英英战战李李世世石石

本报记者 许恺玲
10月10日发自上海

外界预想的费德之战这次泡
汤了，因为一个叫孟菲尔斯的球
员出来搅局。无论球迷说多少句

“我们相信你”，但费德勒也只能抱
歉地回应，这一次他没能走得更远。
10月10日，上海大师赛男单第三轮，
费德勒苦战三盘不敌法国球员孟
菲尔斯，无缘八强的同时也创下

了上海大师赛的最差战绩。
费德勒的比赛一直是上海大

师赛上座率最高的，很多球迷都
举着“我们相信你”的横幅在看台
上为费德勒加油。球迷不必说，连
很多球员都是费德勒比赛的支持
者。之前一轮比赛，纳达尔就曾到
现场观看费德勒比赛。而本轮和
孟菲尔斯的比赛中，法国球员特
松加、瑞士球员瓦林卡等人也都
出现在赛场，可见费天王的比赛

有多受关注。
2010年上海大师赛亚军，去

年的四强，到今年的16强，这样的
战绩让很多关心他的球迷惴惴不
安。好在费德勒对此想得开，他认
为自己作为一名已经32岁的选
手，能坚持下整年的比赛，保持原
有的比赛节奏，这本身就已经是
件很了不起的事情，他为自己感
到自豪。而这次在上海他不止一
次表示，他的职业生涯还会继续，

他希望至少坚持到36岁。而面对
球迷如此的热情，费德勒也自信
地表示，他巅峰期尚未过去，“我
想我为了球迷们必须要坚持下
去，”费德勒甚至开玩笑说，“如果
可以，我还想再打20年。”

在单打输球之后，费德勒和
张择的双打组合也遭遇失利，费
天王一天双败，彻底告别了今年
的上海大师赛。对于瑞士人而言，
即将过去的2013年的确艰难，17

个大满贯冠军，曾经无限风光的
费德勒也难逃江河日下。本赛季，
费德勒不仅无缘四大满贯的决
赛，就连冠军也只有一个，还是低
级别的哈雷草地赛冠军。目前世
界排名第七的费德勒还需要担心
年终总决赛的资格，上海赛告负
之后，费德勒只能寄望年底的一
系列室内硬地赛，毕竟全世界的

“奶粉”都不希望年终总决赛的舞
台少了瑞士天王的身影。

青春总会走远

亚预赛对印尼

国足全力争胜

本报记者 叶嘉利
10月10日发自天津

比赛开始还不到半个回合，
韩国选手卞贵涌的鼻梁骨就被
打折了，治疗了几分钟后仍然流
血不止，直接被判出局。这是发
生在东亚运动会男子75公斤级
散打决赛上的一幕，中国选手包
舍日古冷只用了两分钟就获得
这枚金牌。

包舍日古冷是内蒙古的散
打选手，他的成名并不是因为获
得全国锦标赛之类的大赛冠军，
而是因为参加武林风、中国真功
夫等商业赛事而被人们熟知。进
入散打圈之前，他在体校练习摔
跤，18岁之后加入云南省散打队
训练，并获得云南散打冠军跻身
国家队，可以说包舍日古冷是专
业出身的正规军。

相比之下，一龙等《武林风》

擂台选手则显得不那么专业，9
日的散打比赛结束后，包舍日古
冷在等待颁奖的间隙和记者聊
了起来，在他看来，“东亚运的选
手太弱了，打得一点都不过瘾。”
他还说：“一龙这些从民间练出
来的擂台选手大多是野路子，和
国家队的专业运动员根本不是
一个档次的。我们都是从各个地
方队里百里挑一、千里挑一的，
训练也更专业，我肯定可以、也
敢跟一龙打。”

专业队和民间选手到底谁
更厉害，在散打圈一直争论不
休，也不乏专业选手参加商业赛
事与业余选手过招的，比如全国
散打锦标赛冠军董文飞就一直
在《武林风》打比赛。近日一龙回
应称不会和包舍日古冷打比赛，
不知究竟出于何因，民间功夫高
手究竟有多厉害，还得和高手实
战去检验。

包舍日古冷获东亚运75公斤级散打冠军

对对手手太太弱弱，，打打得得不不过过瘾瘾

费德勒落败很失落。 新华社发
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